

Aujourd'hui nous sommes le mercredi 12 mars, dans la première semaine de Carême. Prie en Chemin propose de marcher à travers le carême avec une intention: mettre de l'ordre dans sa vie grâce à la Parole reçue de Dieu.

Le temps du Carême nous invite à revenir à Dieu. Au début de ce temps de prière, je prends le temps de faire silence, de taire ce qui m'agite. Je demande au Seigneur la grâce d'entendre, aujourd'hui, son appel à la conversion. Au nom du Père, et du Fils et du Saint Esprit. Amen

Nous écoutons le chant "Pardon, Seigneur, pardon", un chant interprété par Sandrine Kohlmann qui nous invite à la repentance.

Pardon, Seigneur, Pardon pour notre orgueil, nos résistances ;
Viens enlever nos suffisances Et chasser notre arrogance.
Pardon, Seigneur, pardon Pour toutes nos pensées impures ;
Viens changer nos cœurs si durs, Nos raisonnements obscurs.

Ô relève-nous, nous sommes tombés si bas.
Ô relève-nous par ta grâce et ton pardon,
Aie pitié de nous, nous nous prosternons devant toi.

La lecture de ce jour est tirée du chapitre 3 du livre de Jonas.

La parole du Seigneur fut adressée à Jonas : « Lève-toi, va à Ninive, la grande ville païenne, proclame le message que je te donne sur elle. » Jonas se leva et partit pour Ninive, selon la parole du Seigneur. Or, Ninive était une ville extraordinairement grande : il fallait trois jours pour la traverser. Jonas la parcourut une journée à peine en proclamant : « Encore quarante jours, et Ninive sera détruite ! » Aussitôt, les gens de Ninive crurent en Dieu. Ils annoncèrent un jeûne, et tous, du plus grand au plus petit, se vêtirent de toile à sac. La chose arriva jusqu'au roi de Ninive. Il se leva de son trône, quitta son manteau, se couvrit d'une toile à sac, et s'assit sur la cendre. Puis il fit crier dans Ninive ce décret du roi et de ses grands : « Hommes et bêtes, gros et petit bétail, ne goûteront à rien, ne mangeront pas et ne boiront pas. Hommes et bêtes, on se couvrira de toile à sac, on criera vers Dieu de toute sa force, chacun se détournera de sa conduite mauvaise et de ses actes de violence. Qui sait si Dieu ne se raviserait pas et ne se repentirait pas, s'il ne reviendrait pas de l'ardeur de sa colère ? Et alors nous ne péririons pas ! » En voyant leur réaction, et comment ils se détournaient de leur conduite mauvaise, Dieu renonça au châtement dont il les avait menacés.

Textes liturgiques © AELF, Paris

1. Dieu voit la conversion et prend aussitôt pitié du peuple de Ninive. Quel Dieu d'amour ! Avec quelle fidélité il attend ! Je m'imagine son cœur brûlant de miséricorde qui attend ma conversion. Je laisse grandir mon désir de répondre à cette attente.

2. Par des actes de pénitence, le roi et les habitants matérialisent leur retour à Dieu. Et moi, qu'est ce qui me détourne de Dieu ? Qu'est ce que je peux arrêter pour libérer de l'espace pour Dieu ? Quelle pensée, quelle action ou quel objet puis-je laisser de côté pour revenir à Dieu ?

3. Ce récit se déroule à un rythme rapide et avec efficacité : Jonas court, Jonas crie, aussitôt les gens

de Ninive croient en Dieu, aussitôt Dieu renonce au châtement... Ce qui a été long, c'est ce qui a précédé, tout le temps qu'il a fallu à Jonas pour accepter l'appel de Dieu. Et si c'était moi qui perdait du temps ? Et si c'était moi qui reculait devant un appel, où m'attend en fait un succès considérable?

J'ouvre mes oreilles et je regarde les habitants de Ninive.

Sûr de la miséricorde et de l'amour de Dieu, je termine ce temps de prière en m'adressant directement à lui. Je lui dis simplement ce que j'ai vécu dans ce temps avec lui, ce qui habite mon cœur.

Mon Père,
Je m'abandonne à toi,
fais de moi ce qu'il te plaira.
Quoi que tu fasses de moi, je te remercie.
Je suis prête à tout, j'accepte tout.
Pourvu que ta volonté se fasse en moi, en toutes tes créatures,
je ne désire rien d'autre, mon Dieu.
Je remets mon âme entre tes mains.
Je te la donne, mon Dieu,
avec tout l'amour de mon cœur,
parce que je t'aime,
et que ce m'est un besoin d'amour de me donner,
de me remettre entre tes mains, sans mesure,
avec une infinie confiance,
car tu es mon Père.

Au nom du Père, du Fils et du saint-Esprit, amen

La prière de cette semaine est guidée par le Réseau MAGIS, qui prépare le Jubilé des Jeunes de l'été prochain. Comme le peuple hébreu a passé la mer Rouge à pied sec en quittant l'Égypte, terre d'esclavage, ces jeunes iront franchir à Rome l'une des portes saintes comme signe de leur marche vers la liberté. Nous pouvons les envoyer dans notre prière.